

# 御 菌 小 だ よ い

平成26年6月2日  
伊勢市立御菌小学校

<http://www.ise-mie.ed.jp/~misono-e/>

No. 112

## 校長室より

家の古い箆笥の引き出しを整理していたら、短くなった鉛筆や、小さくなった消しゴム、古びた定規やコンパスなどの文房具が出てきました。どの品物にも、見覚えのある母の字で名前が書いてあります。懐かしくなって、しばらくそれらを見つめていました。もちろん、もう半世紀も前に私が使っていたであろう物ですから、一つひとつを思い出すことはできません。でも、どうしてこんな文房具を母がしまっておいたのでしょうか。想像でしかありませんが、母は昭和初期に生まれ、戦争中に学生時代を過ごしました。決して豊かではなかったと聞いていたから、学用品も満足に買ってもらえませんでした。そんな母にとって、私が使わなくなった小さな文房具でも、捨ててしまうのは忍びなかったのでしょうか。それが、このようにどんどん貯まっていったのでしょうか。中には、消しゴムに紙を巻きつけて、使いやすく工夫してあるものもありました。



麦秋の候

今は物余りの時代と言われています。比較的安価で学用品を買うことができます。テレビで人気のキャラクター商品が出ると、一斉に購入します。でも、ブームが去れば、その文房具も忘れ去られてしまいます。収集の対象になっていて、本来の目的には使われないものもあります。もちろん、時代の流れですから、今を全否定するつもりはありません。ただ、子どもたちの忘れ物や落とし物の山を見るにつけ、少し心配になってしまいます。

豊かな時代だからこそ、「物を大切に作る心」だけは育てていかなければならないのではないのでしょうか。

## 校外学習

いろんな学年が、学校を離れて勉強していることは、以前にもお知らせしました。先週には、3年生が小林方面に出かけました。学年全体での校外学習だったのですが、結構長い距離を歩いたにもかかわらず、みんなとても元気に目的地に向かいました。途中、山田奉行所記念館も見せていただいたのですが、みんな大喜びで見学していました。お白州へも入れていただきました。子どもたちは、遠く江戸時代の名奉行大岡越前に思いをはせていたのではないのでしょうか。



## さつまいもの苗植え

24日(土)、PTA主催による恒例のさつまいも栽培体験会が実施されました。今年も世古口さんにお世話をいただき、畑もお借りしての体験会となりました。とてもよい天気恵まれ、参加し



た皆さんは、世古口さんの説明を聞いた後、はりきって鍬を手にして畑を耕し、畝を作りました。このあとマルチをかぶせて、そこにサツマイモの苗を子どもたちが挿しました。3時間ほどかけて作業は終了しました。秋の収穫を目指して、さつまいもだけでなく、家族の絆や思い出も、大きく育ててほしいものですね。

## 児童集会

今年から、全校集会の回数を増やすことになりました。その第一回の児童集会が、先週水曜日に実施されました。旧体育館の放送設備が使えないので、今回は新体育館で行いました。その中で、児童会と生活委員会から、「廊下を走らない」という提案がありました。この取り組みは、廊下を走る子を注意するのではなく、廊下をちゃんと歩く子を増やそうというものです。係の子が、廊下の歩き方のいい子を見つけたら、「ブルーカード」を示すのです。これから梅雨のシーズンを迎えます。廊下を走っていて怪我をすることのないように、子どもたちの頑張りを楽しみにしています。



## 熱中症にご注意

先週は、たいへん暑い日が続きました。もう、真夏を思わせるような陽気でしたね。これから入梅まで、しばらくこのような日が続くようです。どうぞ、熱中症等にならないよう、くれぐれもご注意ください。夏の酷暑の時期より、暑さに体が慣れていないこの時期の方が、熱中症にかかるリスクが大きいとも聞きます。こまめな水分補給等をお願いします。

## 交通事故にご注意

夏に向けて、子どもたちの行動半径も広がってきます。それに伴って、交通事故の心配も増加しています。特に自転車による事故が、市内でも目立って多くなってきました。学校でも注意はいたしますが、ご家庭におかれましても、自転車の乗り方や交通ルールについてのご指導を、よろしくお願いいたします。

### 学校開放日について

6月9日(月)・10日(火)に、前期の学校開放を実施します。平日開催ではありますが、どうぞ多数ご来校ください。また、9日には「引き渡し訓練」も実施します。ご参加いただける方は、よろしくお願いいたします。詳しくは、先日本配りしたプリントをご覧ください。